

| Fecha      | Sección | Página |
|------------|---------|--------|
| 26.03.2009 | Opinión | 26     |

## México, asunto de seguridad nacional de EU

□ Los carteles de la droga, amenaza para el gobierno calderonista: Napolitano

- Buenos, los planes de Obama, pero insuficientes: McCain
- Necesario, más fondos para el presupuesto de 2010

WASHINGTON, DC, 25 de marzo.— La secretaria del Departamento de Seguridad de la Patria (DHS), Janet Napolitano, aseguró que la violencia en México es un "asunto significativo de seguridad nacional" para Estados Unidos y que los carteles de la droga son "una amenaza existencial" para el gobierno mexicano.

Ante el Comité respectivo del Senado, Napolitano señaló que Washington no está por ello en una postura de "esperar y ver", sino de tomar acciones inmediatas para ayudar a México a confrontar la amenaza del narcotráfico, así como proteger a los estadounidenses.

La funcionaria reconoció que la Unión Americana debe hacer más para atajar la demanda de drogas y sus redes de distribución dentro de su territorio.

Destacó que EU podría completar en las próximas semanas la actualización de un plan de contingencia para la frontera con México, el cual inició la administración del expresidente George W. Bush en enero, como precaución a una escalada de la violencia.

La actualización del plan incluye una mayor coordinación con autoridades estatales y locales.

Napolitano, quien visitará México la próxima semana junto con el secretario de Justicia, Eric Holder, reiteró que la administración de Obama no ha adoptado una decisión final sobre el eventual envío de elementos de la Guardia Nacional a la frontera al vecino del sur.

## Riesgo existencial

La lucha contra los carteles de la droga

representa una "amenaza existencial"

para el gobierno del presidente mexicano Felipe Calderón, admitió Napolitano, al ser consultada por el senador republicano John McCain.

"La lucha que adelanta el presidente Calderón y el gobierno mexicano con los carteles es un riesgo existencial para el gobierno de México", insistió.

La víspera, la titular del DHS anunció el despliegue a la frontera de casi 500 agentes federales y personal de apoyo logístico con tecnología de punta para combatir al narcotráfico y evitar que la violencia se extienda al sur del país.

Al respecto, McCain y el senador independiente Joe Lieberman aplaudieron las acciones del gobierno de Obama pero reconocieron que son "insuficientes" para apoyar a México, por lo que planean agregar más fondos al presupuesto del año fiscal 2010.

Lieberman afirmó que se requieren 250 millones de dólares adicionales para contratar mil 600 agentes fronterizos más. Agregó que pedirá 50 millones para protección fronteriza, 50 millones para aduanas y 35 millones para combatir el tráfico de personas.

"Debemos hacer todo lo que se pueda para ayuda al presidente Calderón", aseveró McCain.

Por otra parte, la Patrulla Fronteriza pospuso un programa piloto bajo el que se probaría el uso de un herbicida "imazapyr" para eliminar los carrizales en un tramo de la frontera con México para que su follaje no impida la vigilancia en la zona.

La posposición del plan se acordó luego de una reunión la víspera en Laredo, Texas, en la que representantes de México pidieron tiempo para hacer un estudio del herbicida que se busca utilizar. (Agencias)



Página 1 de 2 \$ 45890.32 Tam: 377 cm2



| Fecha      | Sección | Página |
|------------|---------|--------|
| 26.03.2009 | Opinión | 26     |



Vigilancia del Ejército en el puente internacional Paso del Norte, en Ciudad Juárez. (Fotos: Bloomberg / Notimex)